

## *Un mémoire de maîtrise sur Creil*

Jeune étudiant domicilié à Creil, Anthony Peleman a soutenu, en 2002, son mémoire de maîtrise en sociologie dans le cadre de l'Université Paris VIII sous la direction de Monsieur Michel Meyer.

Le titre de ce travail « Les enjeux de l'emploi dans les villes ouvrières et satellites du bassin parisien : le cas de Creil » prouve bien qu'il recouvre une partie des préoccupations de notre Association.

Riche en illustrations, malheureusement comme toujours dans ce genre de travaux des photocopies, mais surtout en tableaux statistiques et plans, ce mémoire se structure en trois parties.

Pour la première partie, historique, l'étudiant a choisi un titre provocateur : Creil ville ouvrière ? Il démontre très vite le poids de l'industrie dans l'histoire de la ville et insiste sur ce qu'il appelle la culture ouvrière qui s'y développe allant jusqu'à affirmer que « la culture ouvrière devient le principal pilier de l'identité de la ville ».

Dans la seconde partie, partant d'une étude de la situation plus récente, il s'interroge sur l'emploi comme enjeu. Enfin dans la troisième partie, il étudie un exemple selon lui significatif, le cas Chausson.

On trouvera dans ce travail une multitude de précisions sur l'histoire industrielle de Creil, en particulier sur la période très proche

mais surtout on sera séduit par la problématique que l'auteur pose et sur laquelle il revient plusieurs fois : Comment attirer les classes moyennes sans être en rupture avec le passé industriel encore très présent ?

L'auteur de ce compte rendu partage en grande partie le point de vue de Anthony Peleman lorsqu'il affirme que les changements (diversifications de l'économie et restructurations) peuvent aussi continuer irrémédiablement à exclure de manière radicale une population déjà en difficulté.

On le voit les remarques, problèmes et questions soulevés par ce travail, s'il elles rencontrent très souvent celles que nous nous posons à l'AMOI, sont aussi au cœur de la politique, au sens large du terme, de la ville.

Nous espérons, dans un prochain numéro, vous présenter un article d'Anthony Peleman à partir de son mémoire ; mémoire qui peut être consulté à la Médiathèque.

**Jean-Pierre Besse**